

ADIÓS A JOAN PRATS

Por José Villamil Quiróz

El fallecimiento del profesor Joan Prats I Catalá, acaecido el 29 de abril en Burgos mientras recorría el tradicional Camino de Santiago, ha dejado compungida a la comunidad académica y administrativa de España y Latinoamérica. Los fanáticos de la gobernanza han quedado huérfanos de un príncipe republicano protector de las nuevas maneras de hacer política y de los procesos democráticos. Sus colegas y alumnos lo reconocieron como un sabio de los procesos de reforma institucional y de modernización de las administraciones publicas encaminados hacia una sociedad equitativa y justa.

Prats había nacido en la Comunidad Valenciana, pero su vida la hizo en Cataluña en donde residía desde 1970. Casado en primeras nupcias con Flor Cabrera de cuya unión quedan dos hijos; posteriormente contrajo matrimonio con la exembajadora de Bolivia en España Teresa Ossio con quien compartió la última etapa de su vida.

Su trayectoria fue una ejemplar mezcla de vida política, administrativa y académica. Desde sus inicios como funcionario excedente del cuerpo general de la administración de la hacienda publica y del cuerpo general administrativo, luego asesor personal del Presidente del Gobierno español Felipe González, pasando luego a ser director del Instituto Nacional de Administración Publica de España, Director del Instituto Internacional de Gobernabilidad de Cataluña, Director de los estudios de derecho y ciencias políticas de la Universidad Oberta de Cataluña, entre otros cargos administrativos. En materia política fue cofundador y dirigente de convergencia socialista de Catalunya, también diputado en el Parlament de Catalunya y Senador en representación de la Generalitat. En el ámbito académico Doctor en Derecho por la Universidad de Barcelona, Doctor en Derecho Público por la Sorbona de Paris, diplomado por el Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Niza y Catedrático de Derecho Administrativo y de otras asignaturas relacionadas con la administración publica en diversos claustros universitarios españoles y latinoamericanos. Además, era especialista en la evaluación de procesos de reforma institucional y modernización administrativa de países como Bolivia, Paraguay, El Salvador, Colombia Nicaragua, donde sus actuaciones y propuestas fueron reconocidas.

Prats se convirtió, en el final de la centuria e inicios del milenio en la voz más decantada y autorizada en lengua castellana sobre los temas de gobernanza y gobernabilidad, por los juiciosos trabajos desarrollados desde el Instituto Internacional de Gobernabilidad de Cataluña y posteriormente desde la Asociación Internacional para la Gobernanza, los cuales nos dejaron un claro referente académico sobre el futuro de las



nuevas formas de gobernación que debe asumir la sociedad mundial, regional, nacional y local; para administrarse pacíficamente y conseguir sus cometidos en un mundo caracterizado por la complejidad e interdependencia.

De su legado intelectual, nos queda entre otras la celebre obra “A los Príncipes Republicanos” (2006), desde donde nos exhortó a convertirnos en unos emprendedores para reivindicar la política, la cual se compaginó con el ilustre ensayo denominado de la Burocracia al Management del Management a la Gobernanza (2005), en el cual nos enseñó como la gobernanza en la tercera etapa de globalización moderna funge como una forma complementaria a las tradicionales formas burocráticas y gerenciales de administrar los asuntos públicos.

A stylized, handwritten signature in orange ink, consisting of the letters 'u', 'j', and 'm' connected together in a fluid, cursive style.